



さかえ

緑・花・人を愛する
吉川市立栄小学校

<http://www.yoshikawa.ed.jp/sakae>

令和4年度 11月号

〒342-0055
吉川市中央三丁目26-1
048 (982) 3771

児童数



男子 311名
女子 301名
全校 612名

さ 最後まで か 課題を持って え 笑顔で取り組む子



吉川市教育大綱

家族を 郷土を 愛し 志を立て 凜として生きてゆく



「温かな人間関係を基盤とした人権教育」

校長 小林 和雄

秋も深まり、紅葉がシーズンを迎え始めました。東日本のこの先の気温は、平年並みか高い傾向ですが、寒暖差が大きく、朝晩の冷え込みで葉の色付きが進むため、多くの紅葉の名所で平年並みかやや遅く見頃を迎えるようです。

さて、埼玉県では、この11月を「いじめ撲滅強調月間」に制定し、埼玉県全体でいじめを無くすための活動に取り組んでいます。世界的には、12月4日から12月10日までの一週間が「人権週間」になっています。これは、1948年の12月10日に、「世界人権宣言」が国連総会で決議・採択された日にちなんで定められています。私たちの周りには多くの人権問題が存在しますが、子どもたちにとって最も身近な人権問題のひとつが“いじめ”です。本校では「いじめは、どこでも、誰にでも起こり得る」という認識のもとに、“温かな人間関係を基盤とした人権教育”により、いじめのない学校づくりを目指しています。

「温かな人間関係づくり」には“思いやり”や“心づかい”が大切です。目の前の人に対して、あるいは目の前に人が居なくても心づかいを怠らない動作・言葉・表情・考え方など、お互いを尊重しつつ、みんなが気持ちよく生活できるために生み出された江戸時代の庶民の知恵である「江戸しぐさ」。「傘かしげ」「肩引き」「七三の道」をはじめ、「江戸しぐさ」の数は1,000を超えるとも言われています。

その中に、「うかつあやまり」というものがあります。「うかつ」とは、「うっかり」ということです。「うっかりして人の足を踏んでしまった。」という時などの「うっかり」です。私たちは、ついうっかりして人に迷惑をかけてしまうことがあります。狭い通路で人にうっかりぶつかってしまったり。そんな時に「あっ、すみません。ごめんなさい。」と謝るのはふつうのことです。ところが、江戸しぐさのいう「うかつあやまり」とは、やってしまった人だけではなく、やられた人も謝る、というしぐさなのです。足を踏まれたのは、踏んでしまった人が悪いだけではなく、自分も足を出していたから悪いのだ。だから「ごめんなさい。」相手も自分もどちらもうっかりしていたのだから・・・。

教室では、例えば次のような場面が見られることがあります。友だちに筆箱を落とされて、「おい、落とすなよ!」とすぐに怒ってしまったり・・・。「筆箱が落ちたのは、落とした人も悪いけれど、机からはみ出すように筆箱を置いていた自分も悪かったんだ・・・。ごめんなさい。」こんな風に考えることができれば、どんなに素敵なことでしょう。

このようなことは子どもの世界だけでしょうか。我々大人の世界でもあるのかもしれませんが。少し見方を変えるだけで、少し視野を広げるだけで、そんな言い方をしなくてもいいのに、そんな方法で伝えなくてもいいのに・・・と思うことはありませんか。子どもたちは、しっかりと大人を見ています。相手への思いやりからつくられる温かな人間関係のよいお手本を見せることができるよう、私たち大人から「うかつあやまり」の精神を心がけたいものです。

ご家庭でもこの機会にぜひ、“温かな人間関係を基盤とした人権教育”について、話題にしていいただければと思います。

11月の行事予定

※変更もありますので、学年・学級によりでもご確認ください。

日	曜	主な行事	日	曜	主な行事
1	火	朝会 委員会活動	16	水	特別日課5時間授業 個別面談③
2	水	ぐんぐんタイム 3年 JA 見学 6年デジタルシティズンシップ授業	17	木	特別日課5時間 個別面談④
3	木	文化の日	18	金	はつらつタイム 個別面談予備日
4	金	読書タイム 校内音楽会	19	土	
5	土	学級の時間 学校公開日 校内音楽会 通常5時間授業(弁当)	20	日	
6	日		21	月	特別日課1年5時間 2~6年6時間
7	月	振替休業日	22	火	はつらつタイム クラブ活動
8	火	表彰朝会 クラブ活動	23	水	勤労感謝の日
9	水	ぐんぐんタイム	24	木	読書タイム 全学年 通常5時間授業
10	木	読書タイム	25	金	はつらつタイム 1年歯磨き指導 6年栄養指導
11	金	特別日課5時間授業 個別面談①	26	土	
12	土		27	日	
13	日		28	月	特別日課1年5時間 2~6年6時間 3年消防署見学
14	月	埼玉県民の日	29	火	朝会 3年消防署見学
15	火	特別日課5時間授業 個別面談②	30	水	学級の時間 校内持久走大会

◎1年生が遠足に行きました。



十月二十日に一年生が永田公園に遠足に行きました。とても良い天気の中、どんぐりを集めたり、竹とんぼを飛ばしたりと楽しい一日を過ごしました。

◎2年生が遠足に行きました。



十月五日は二年生が茨城県自然博物館に遠足に行きました。初めてみんなで行くバス旅行でした。午前中は広場で遊び、午後は館内の見学をしました。

◎陸上記録会が行われました。



十月十二日は六年生による陸上記録会が行われました。九月から練習に励み、練習の成果を発揮できました。

◎修学旅行に行ってきました



十月十八日、十九日の一泊二日で六年生が鎌倉・箱根方面に修学旅行に行ってきました。班別自由行動を行ったり、遊覧船に乗ったりと貴重な体験ができました。